







Table of market prices for various goods including sugar, coffee, and other commodities. Columns include item names and prices.

MERCADOS ESPAÑOLES.

MADRID.

Razon de las faenas de trigo y cebada que se han introducido el dia 17 de junio por las cinco puertas de esta corte y precios á que se han vendido en el mercado.

Table showing market prices for wheat and barley in Madrid, with columns for item, quantity, and price.

INDIFERENCIA.

¡Ella es! Granada, la hermosa, la oriental Granada. No lo tomen Vds. á broma; Granada se ha venido á Madrid...

Entre estas vistas, una de las que mas hieren la imaginacion por su tono cálido y por el inmenso trabajo que revela en su autor es, la del puente de Sebastiani...

¡Última es que en Madrid, en una capital donde tanto dinero se gasta en cosas que no lo merecen; se gasta tan poco en asistir á espectáculos que bajo todos aspectos debian...

CARCELES.

En la eclesiástica de Toledo se encuentra preso hace siete años el P. Fr. Buenaventura Arias Lespron. No creemos que pueda haber proceso alguno por grande...

TRIBUNALES ESTRANJEROS.

TRIBUNAL DE LOS PARES.

Audiencia del 7 de junio. PRESIDENCIA DEL SEÑOR BARON JUSQUIER. Causa de Delente.—Debates.—Sentencia.

Habiéndose constituido preso en 19 de mayo de 1836 el llamado Delente, uno de los 28 acusados de abril, evadidos de la cárcel de santa Pelagia con el fin de purgar su contumacia...

Las tribunas públicas están vacías, pues ya no existe aquel ardor que había antes de asistir á las sesiones del tribunal. Todo el auditorio se reduce á algunos testigos y seis ó siete personas...

Por otra parte, un documento egido en casa del acusado Chilmán en 7 de enero de 1834; manifiesta que Delente había sido ya miembro del antiguo comité.

El Sr. Presidente procede al interrogatorio del acusado, y le pregunta si ha pertenecido á la sociedad de los derechos del hombre.

El Sr. Presidente. ¿Ha sido V. miembro del comité central? El acusado lo niega absolutamente. El Sr. presidente alega muchas pruebas de lo que acaba de decir; lee un documento, cuyo principio es el siguiente:

«Ciudadanos: El despojo de los votos practicado por los doce escrutadores, ha producido la elección del ciudadano Recurt para que suceda al ciudadano Delente para obtener la mayoría; pero habiéndose comprobado por el testimonio del escrutador y del comisario del tercer distrito la

LITERATURA.

PANORAMA MATRITENSE, CUADROS DE COSTUMBRES DE LA CAPITAL OBSERVADOS, Y DESCRITOS POR UN CURIOSO PARLANTE (librería de Escamilla.)

Artículo segundo y último.

Las reflexiones que esta obra nos ha sugerido nos han obligado á extendernos mas de lo que hubiéramos querido; con todo, no hallándose en el caso de esas publicaciones efímeras destinadas á brillar un momento y á hundirse para siempre en el abismo del tiempo...

Por lo que del género hemos apuntado en general, púdesse deducir cuan difícil sea acertar en un ramo de la literatura, en que es indispensable hermanar la mas profunda y filosófica observacion con la ligereza y aparente superficialidad de estilo, la exactitud con la gracia; es fuerza que el escritor frecuente las clases todas de la sociedad y sepa distinguir los sentimientos naturales en el hombre, comunjes á todas ellas...

Por nuestra parte, nosotros recomendamos á nuestros suscritores esta preciosa coleccion, no porque conceptuemos que nuestros encomios puedan aumentarle mérito alguno, sino porque sinceramente creemos que es difícil estar animado de sentimientos de nacionalismo; y no hallar un placer indefinible en poseer una de las pocas producciones nacionales que hacen justicia á las dotes ventajosas que distinguen nuestro pais...

Escritores nosotros tambien de costumbres, ramo de literatura en que comenzamos á publicar nuestros humildes ensayos casi al mismo tiempo que el Curioso Parlante, si no pretendemos haber alcanzado igual grado de perfeccion, tenemos sí la persuasion de poder mejor que otros apreciar las dificultades del género, y nos reconocemos con suficiente amor á la justicia, para hacer en sus aras el sacrificio de nuestras propias pretensiones. Los laureles agenos pueden estimularnos, no inspirarnos un sentimiento innoble capaz de oscurecer á nuestros ojos el mérito de los que recorren nuestra misma carrera.

Nota. En nuestro artículo anterior sobre el mismo Panorama, publicado en el número de ayer, son tantas las erratas que se han deslizado, que nos es imposible rectificarlas sin grande cansancio de nuestros lectores: solo advertiremos las que creemos mas indispensables...

En la madrugada del 11 la faccion de Quilez, Fraile Esperanza y Foreadell (segun dicen) en número de 3 á 49 hombres, sorprendió la villa de Turis, distante cinco leguas de esta capital, despues de una marcha forzada de muchas horas. Saqueó la poblacion, se llevó las armas que encontró y suben á muchos centenares de fusiles, caballos &c., cometió los excesos de costumbre, y volvió á retirarse como habia venido, sin que nadie le digese esta boca es mia.

La columna del coronel Parra noctó el noche del mismo dia en Bétera, sin duda para cubrir la capital que peligraba, pues las avanzadas de la faccion llegaban una legua mas allá de Turis.

En París se acaba de decidir ahora una cuestion de mucho interés para los eclesiásticos franceses; á saber, si el decreto del 7 jerminal del año xii confiere á los obispos sobre los libros de propiedad ó únicamente un derecho de censura. El tribunal de casacion ha resuelto haber sido el dictamen del procurador general Mr. Dupin que los obispos tienen únicamente un derecho de examen y de censura en interés del dogma y de las doctrinas religiosas.

A principios de mes de mayo entró una columna rusa muy fuerte en nuestro principado: se valia su fuerza numérica en 2000 hombres; 10,000 oculars aseguran que á 3 de mayo un cuerpo de 10,000 hombres á las órdenes del general Mouraviev con un parque de artillería atravesó por Jassy por la noche. Su marcha nocturna fue hecha con el mayor silencio para no despertar á los habitantes y que lo supiesen. Esta columna, así como otra division que marcha por otro camino diverso, y entró en nuestro territorio por el puente de Leova, han tomado, segun se asegura, la direccion de Siliustria.

Algunos creen ver en este movimiento una demostracion practicada á favor del príncipe Stouriza, lo que parecería tener algun fundamento por las noticias recibidas de la marcha de las tropas que parece haber recibido una controrden, y detenidose en Moldavia. No es ya dudoso que el baron Rukiman ha recibido la comision de abrir una pesquera acerca de los asuntos de la Moldavia, y que el conserjero de estado ruso Maurois, director de los negocios de Valaquia, debe asistirle en ella. Sabemos por buen original que ambos á dos no desahucian nada para resolver el asunto satisfactoriamente. (G. d' Augsburg.)